

VALLÉE DE VILLÉ - COMMUNAUTÉ DE COMMUNES

Budgets... et déchets

Le conseil communautaire de la vallée de Villé a été essentiellement consacré aux budgets, vendredi soir. Même si c'est l'intervention du Smictom d'Alsace centrale qui a intéressé les élus, pendant plus d'une heure, en première partie de réunion.



Le Smictom a fait un bilan statistique de l'utilisation de la carte Optimo un peu plus de deux ans après sa mise en service pour accéder en déchèterie. Photo archives DNA - Franck Delhomme

Jean-Pierre Piela n'a pas siégé uniquement en tant que de maire de Breitenbach lors de la réunion du conseil communautaire de la vallée de Villé, vendredi soir.

Il est intervenu, en début de réunion, en tant que président du Smictom d'Alsace centrale avec Nicolas Pieraut, responsable du service aux usagers (collecte, déchèteries, facturation, redevance incitative...), pour évoquer l'impact qu'aura sur les communes la loi sur la transition énergétique.

Au bout de plus d'une heure de présentation, l'élu finira par dire que « le temps a tourné ». Parce que les conseillers communautaires ont parfois vivement réagi à cette présentation qui s'est révélée intéressante, notamment sur le bilan deux ans après la mise en place d'Optimo, la carte d'accès aux déchèteries, statistiques à l'appui.

Mais le point le plus chaud a concerné les gens du voyage. Nicolas Pieraut a indiqué aux élus qu'ils doivent appeler le Smictom lorsqu'il y a au moins une quarantaine de caravanes installées sur leur territoire.

Discussions autour de l'alimentation en électricité des camps de gens du voyage...

Jean-Georges Hirschfell, le maire de Triembach-au-Val, est tout de suite monté au créneau : « On vous appelle et vous faites quoi ? » Ce à quoi Nicolas Pieraut répond que le Smictom se charge alors de faire venir une benne de 30m³ sur place « mais il faut obtenir l'autorisation du propriétaire du terrain », afin que tout se passe du mieux possible. Il s'agit aussi de faire un devis, à destination des gens du voyage, avec le coût de la benne ajouté aux autres coûts, tels que l'électricité, l'eau. En sachant qu'une semaine de mise en place de la benne est facturée 1 300 €... Jean-Georges Hirschfell insiste sur la difficulté de récupérer de l'argent. Francis Adrian, le maire de Thanvillé, précise que les gens du voyage viennent payer « en billet de 10 €, si ce n'est pas avec des pièces... Mais tout s'est relativement bien passé, il faut le dire. »

Le Smictom leur confirme qu'il sait « qu'il y a eu des problèmes sur Thanvillé et Triembach mais rassure : « Vous serez facturés aussi en fonction de ce que vous aurez récupéré. »

Le débat a ensuite dérivé sur l'alimentation en électricité des camps de gens du voyage. Le maire de Triembach-au-Val, remonté suite à un problème constaté après un raccordement au réseau

électrique effectué par les gens du voyage il y a quelque temps, a lâché que « ceux qui n'ont pas trempé dans cette histoire ne savent pas... » Les discussions se sont arrêtées là. Le maire de Steige Roland Mangin s'est ensuite levé pour faire lecture des budgets primitifs 2016. Il les a détaillés ligne par ligne (voir ci-contre).